

PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / La Junta califica de «chapuza» que sólo se inicie el 20% del trasvase al Vinalopó

Martínez Espinosa insiste en que el proyecto no cuenta con usuarios, ni siquiera de Elche, y alerta del comienzo de la obra en pleno verano por el riesgo de incendio

BERNAT SIRVENT/ALICANTE

La Junta Central de Usuarios del Vinalopó, l'Alacantí y Consorcio de Aguas de la Marina Baja salió ayer al paso del anuncio del inminente inicio de las obras en uno de los cinco tramos pendientes del trasvase Júcar-Vinalopó, cuyo trazado fue modificado hace ahora dos años por el Ministerio de Medio Ambiente. Su presidente, Andrés Martínez Espinosa denuncia que «se demuestra una vez más la chapuza en la que está inmerso todo el proceso de cambio de toma, puesto que una obra sólo tiene sentido se se aprueba y se ejecuta en su totalidad, no sólo en un 20%».

Publicidad

Este diario viene informando de que el tramo cuyo proyecto constructivo ha aprobado el Ministerio es el C, que supone apenas 18,2 kilómetros de longitud de los 74,5 kilómetros que tiene la tubería en su nuevo trayecto con toma en el azud de Marquesa, en Cullera. Martínez Espinosa aludió ayer a este detalle, que no es baladí, sobre todo si se tiene en cuenta que el plazo de ejecución de los cinco tramos (en la adjudicación del mes de septiembre del pasado año) establecía entre 18 y 20 meses de obras.

Martínez Espinosa añadió ayer: «No tiene sentido que una obra, como la anunciada por Acujúcar, se pretenda iniciar justo en el período estival, período de máximo riesgo de incendios forestales, pudiendo suponer esta decisión una grave irresponsabilidad en su totalidad, no sólo en un 20%».

La Junta Central mantiene que el nuevo proyecto de trasvase no cuenta con usuarios. «En su carrera frenética por la búsqueda de usuarios inexistentes para este trazado y con la utilización de todas las malas artes de negociación, los responsables del Ministerio para este cometido han culminado un proceso surrealista y que roza el esperpento», explica Martínez Espinosa, el cual asegura que los recientes convenios firmados con los regantes de Elche no tienen validez. «Pretenden presentarse con unos usuarios, los de Elche, que no cuentan ni con un solo metro cúbico de derecho sobre aguas subterráneas, en contra del Plan de Cuenca del Júcar vigente y en contra de todos los principios legales sobre los que está basado el trasvase Júcar-Vinalopó», añade. Martínez Espinosa subraya que el actual proyecto, que destinaría hasta 80 hectómetros desde Cullera sólo para regadío, «imposibilita el principio básico para la recuperación de los acuíferos sobreexplotados».

En la nota de prensa emitida ayer, la Junta Central añade que «los ciudadanos del Vinalopó y l'Alacantí necesitamos aportes de agua de calidad, tanto para regadío como para abastecimiento para poder paliar la sobreexplotación de acuíferos». La entidad de usuarios vincula la pérdida electoral en Villena y Aspe del PSOE con su adhesión a la toma en Cullera. En la nota de ayer, la Junta no alude a la nueva propuesta de toma en Antella, 25 kilómetros aguas arriba del Júcar.